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DESENVOLVIMENTO HUMANO

LIDERANÇA CONSOLIDADA

Nova política pública inovadora 
vai transformar a vida de pais e 

responsáveis

Estado passa a 
garantir apoio 
e acolhimento 
a famílias de 

autistas

Vítimas alagoanas 
da ditadura militar 
terão certidão de 
óbito corrigida
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enriquecimento 
ilícito atingem 
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Messias

Segundo Ibrape, ex-
governador lidera com 41 

pontos de vantagem sobre o 
atual prefeito de Maceió

Desentendimentos políticos ameaçam aliança estratégica entre prefeito e presidente da Câmara de Maceió

Relação entre Arthur Lira 
e JHC se deteriora após 
acordos não cumpridos



A relação entre Arthur Lira e 
JHC parece estar cada vez mais 
próxima do fim, e, convenhamos, 
essa aliança já estava pedindo 
para ser testada. O primeiro 
sinal de atrito surgiu durante a 
reeleição de JHC, quando um 
acordo simples – a indicação do 
vice-prefeito – foi descumprido. 
Lira, que provavelmente pensava 
que a política seria um campo de 
alianças sólidas e “cumprimento de 
promessas”, se viu no meio de uma 
negociação que mais parecia um 
jogo de pôquer, onde as cartas não 
são exatamente o que aparentam.

A tensão subiu de nível quando 
JHC, sem consultar o parceiro de 
longa data, nomeou Rodrigo Cunha 
para a Secretaria de Infraestrutura, 
desconsiderando o que parecia 

um acordo claro: o cargo seria de 
Lira. Para quem acompanha o jogo 
político, não há nada mais divertido 
do que ver dois aliados trocando 
farpas enquanto as expectativas 
políticas caem por terra. Afinal, 
como não rir diante de uma situação 
em que um só político parece achar 
que seu poder de decisão é absoluto, 
enquanto o outro descobre que seu 
espaço foi ocupado sem cerimônias?

O afastamento agora é uma 
realidade, e as palavras de Arthur 
Lira, indicando que ele e JHC estão 
“livres para seguir seus próprios 
caminhos”, são como um convite 
para quem ainda acreditava que a 
parceria resistiria a esse terremoto 
político. Não é necessário ser um 
especialista para saber que a aliança 
dos dois estava mais embaçada do 

que parecia. Agora, com as fissuras 
expostas, fica claro que, ao contrário 
do que alguns talvez pensassem, a 
harmonia entre eles sempre foi mais 
uma questão de conveniência do que 
de lealdade genuína.

O grande questionamento é o 
impacto dessa separação para o 
futuro político de Alagoas. Se as 
duas figuras têm ambições para 
2026, parece que cada um está 
traçando seus próprios planos agora. 
A colaboração que um dia parecia 
sólida virou cinzas, e, quem sabe, a 
disputa por espaço político só tenha 
acabado de começar. A política, 
como sempre, continua sendo um 
jogo de xadrez, mas desta vez, com 
peças que podem estar mais focadas 
em tirar o outro do tabuleiro do que 
em fazer as jogadas certas.
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MDB e PSD disputam fusão com o nanico PSDB
Desde o ano passado quando perdeu os 

oito vereadores em São Paulo e a campanha 
de José Luiz Datena foi um fiasco na disputa 
pela prefeitura, o PSDB negocia uma fusão 
com o PSD.

Esta semana o ex-presidente Michel 
Temer, a ministra do Planejamento, 
Simone Tebet, e o presidente do MDB, 
Baleia Rossi, entraram na disputa para 
atrair os tucanos.

O problema para que as diferenças sobre 
a fusão sejam superados com qualquer um 
dos partidos é que tanto o MDB quanto o 
PSD têm alas próximas ao governo Lula de 
um lado, e ao bolsonarismo, do outro.

E o agora o nanico PSDB precisa 
urgentemente se fundir (se entregar?) 
com outra sigla maior para alcançar um 
número mínimo de votos nas eleições para 
deputados federais em 2026.  

Somente assim os membros do partido 
terão tempo de TV nas campanhas 
eleitorais e o fundamental dinheiro do 
fundo partidário que decide as eleições no 

país.
É o início do fim do PSDB que surgiu 

como uma dissidência do MDB, já 

comandou o País duas vezes (Fernando 
Henrique Cardoso, de 1994 a 2002) e São 
Paulo por 30 anos.
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Fim de caso?

C O L U N I S T A S

Voney Malta



um entendimento prévio entre as partes. De 
acordo com o que havia sido acordado, a 
escolha para o cargo seria responsabilidade 
de Arthur Lira, uma prerrogativa que ele 

agora vê como desconsiderada. O gesto do 
prefeito gerou mal-estar entre os aliados, que 
já estavam insatisfeitos com o andamento das 
negociações.
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QUEBRA DE BRAÇO

Desentendimentos políticos ameaçam aliança estratégica entre prefeito e presidente da Câmara de Maceió

A relação entre o 
presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, 
e o prefeito de Maceió, 
JHC, sofreu um abalo 
considerável nos últimos 
dias. Os atritos começaram 
a surgir logo após o não 
cumprimento de um 
acordo crucial durante a 
eleição para a reeleição de 
JHC, quando a indicação 
do vice da chapa foi 
prometida a Lira, mas 
não se concretizou. Este 
primeiro rompimento foi 
apenas o começo de uma 
série de divergências que 
têm colocado em xeque 
a aliança política entre os 
dois.

A tensão se acentuou 
ainda mais na semana 
passada, quando JHC 
anunciou a nomeação de 
Rodrigo Cunha para a 
Secretaria de Infraestrutura, 
em um movimento que, 
segundo fontes, contrariou 

Relação entre Arthur Lira e JHC se 
deteriora após acordos não cumpridos

IMBRÓGLIO

O desembargador 
Orlando Rocha Filho, 
vice-presidente do 
Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJ/AL), rejeitou 
nesta sexta-feira (10) os 
recursos apresentados 
pela Rede Globo contra a 
renovação compulsória do 
contrato de afiliação com 
a TV Gazeta de Alagoas 
por mais cinco anos. A 
decisão mantém a parceria 
entre as emissoras, apesar 
do desejo da Globo 
de encerrar o vínculo 
contratual.

A Rede Globo havia 
recorrido ao Supremo 
Tribunal Federal 
(STF) e ao Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) 
para tentar reverter a 
renovação. Nos recursos, 
a emissora carioca alegou 
violação de cláusulas 

Emissora carioca deverá manter afiliação enquanto recursos aguardam análise no STJ e STF

Tribunal de Justiça mantém renovação
de contrato entre Globo e TV Gazeta

contratuais, como a eleição de foro e o 
término previamente acordado, além de 
interferências na autonomia empresarial 
e desrespeito ao Código de Processo Civil 
e à Lei de Recuperação Judicial. Entre 
os argumentos, a Globo sustentou que o 
contrato não seria essencial à reestruturação 
da TV Gazeta, atualmente em recuperação 
judicial.

No entanto, o TJ/AL considerou o 
contrato indispensável para a viabilidade 
econômica da TV Gazeta, que gera empregos 
e contribui para a atividade econômica 
local. A decisão foi fundamentada no artigo 
421 do Código Civil, que assegura a função 
social do contrato, e nos princípios que 
norteiam a recuperação judicial, como a 
proteção de trabalhadores e credores.

O desembargador Orlando Rocha 
Filho destacou ainda que os recursos 
apresentados pela Globo não atenderam 
aos requisitos formais necessários para 
sua admissibilidade no tribunal estadual. 
Apesar disso, os processos seguem para 
análise no STJ e no STF, que avaliarão o 
mérito das alegações da emissora carioca.

De acordo com relatos, 
a ruptura é mais profunda 
do que parece. Arthur Lira 
teria se distanciado de JHC 
e externado que ambos 
estão livres para seguir seus 
próprios caminhos, sem mais 
compromissos mútuos. Esse 
afastamento, se confirmado, 
pode ter implicações diretas 
nas estratégias políticas para 
as eleições de 2026, nas quais 
ambos têm interesse em 
preservar sua força política, 
mas sem a colaboração mútua 
que existia antes.

Embora ainda seja cedo 
para prever as consequências 
a longo prazo, o fato é que a 
aliança entre os dois políticos 
está, por ora, rachada. Se a 
relação não for restaurada 
em breve, os reflexos desse 
desgaste podem afetar não 
apenas as eleições municipais, 
mas também o equilíbrio 
de forças dentro do cenário 
político de Alagoas nos 
próximos anos.
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Uma pesquisa do Ibrape, 
divulgada nesta sexta-feira 
(12), revela um cenário 
eleitoral favorável a Renan 
Filho (MDB) em Arapiraca, 
apontando uma diferença de 
41 pontos percentuais sobre 
o prefeito de Maceió, JHC, 
na corrida pelo governo de 

Segundo Ibrape, ex-governador lidera com 41 pontos de vantagem sobre o atual prefeito de Maceió
LIDERANÇA CONSOLIDADA

Renan Filho dispara na frente de JHC 
em pesquisa eleitoral em Arapiraca

Alagoas. O levantamento foi realizado no 
último dia 8 de janeiro, com 1.200 eleitores 
entrevistados em mais de 40 bairros e povoados 
da cidade. Com margem de erro de 3 pontos, a 
pesquisa tem intervalo de confiança de 95% e 
destaca o ex-governador como grande favorito.

No cenário estimulado, onde ambos os 
candidatos foram apresentados ao eleitorado, 
Renan Filho obteve 61% das intenções de 

voto, enquanto JHC aparece com apenas 
20%. O número de indecisos ficou em 15%, e 
4% optaram por votar em branco ou nulo. A 
pesquisa também mostra um dado significativo: 
21% dos entrevistados afirmaram que não 
votariam de jeito nenhum no atual prefeito, o 
que reforça o cenário de instabilidade política 
para JHC.

Em comparação, a disputa para o Senado 
se apresenta de forma mais equilibrada, com 
Renan Calheiros e Arthur Lira dividindo a 
preferência popular. Ambos devem contar com 
o apoio de lideranças locais, incluindo o prefeito 
de Arapiraca, Luciano Barbosa, que figura 
como um dos políticos mais bem avaliados 

em Alagoas. Isso coloca Renan 
Filho em uma posição ainda 
mais confortável, com ampla 
alavancagem na base eleitoral do 
interior.

Apesar de o pleito estadual 
ainda estar distante, os números 
da pesquisa acendem um alerta 
para a estratégia política de JHC, 
que verá sua liderança em Maceió 
sendo desafiada em breve. Caso o 
cenário não mude, a disputa pelo 
governo do estado poderá ter um 
vencedor definido bem antes do 
previsto.

ESCÂNDALO

Denúncias de práticas 
irregulares na Câmara 
Municipal de Messias, 
município localizado na 
Região Metropolitana de 
Maceió, estão gerando uma 
onda de apreensão política. O 
Ministério Público de Alagoas 
recebeu um documento, 
encaminhado por Marcos 
Vinícius de Sena Rosa, que 

Irregularidades envolvendo ex-presidente da Câmara Municipal são enviadas ao GAECO para investigação

Denúncias de nepotismo e enriquecimento
ilícito atingem vereadores de Messias

acusa o ex-presidente da Casa, Ary Cleyton de 
Carvalho Rêgo, de envolvimento em casos de 
nepotismo e enriquecimento ilícito durante sua 
gestão. A denúncia já foi remetida ao Grupo de 
Atuação Especial de Combate às Organizações 
Criminosas (GAECO), especializado na 
apuração de crimes como corrupção e fraudes.

A denúncia detalha, entre outras 
irregularidades, a nomeação de familiares de 
Ary Cleyton para cargos públicos com salários 
expressivos. O irmão do ex-vereador, Richard 

Keydyr de Carvalho Rêgo, teria recebido R$ 
5.800,00 mensais, enquanto seu tio, Haroldo da 
Costa Rêgo, obteve R$ 1.500,00. Além disso, o 
documento aponta para pagamentos irregulares 
realizados após o vencimento de contratos, 
incluindo uma quantia de R$ 110.814,01 paga 
ao Instituto Brasileiro de Desenvolvimento 
Social (IBDS), sem qualquer justificativa legal.

As acusações de nepotismo não se limitam 
a Ary Cleyton. A vereadora Thaysinha 
Peixoto também é mencionada na denúncia 
por nomear parentes para cargos no poder 
público. De acordo com o relatório, o marido 
da vereadora, Thomas Henrique Peixoto 
Leite, teria acumulado dois salários, um como 
secretário de Cultura e outro como funcionário 
da Câmara. Outros membros da família de 
Thaysinha também estariam empregados em 
cargos remunerados no legislativo.

O GAECO, após receber o caso, será 
responsável por analisar toda a documentação 
e verificar a veracidade das alegações. O 
denunciante pede que sejam apurados 
possíveis atos de improbidade administrativa, 
enriquecimento ilícito e desvios de recursos 

públicos, solicitando que os 
responsáveis sejam punidos e 
que os valores indevidamente 
pagos sejam devolvidos aos 
cofres municipais. Caso as 
acusações sejam confirmadas, a 
suspensão dos direitos políticos 
dos envolvidos também está 
sendo requisitada.

Em sua defesa, nem a 
Câmara de Messias nem 
os citados se manifestaram 
até o momento sobre as 
acusações. O caso já está sendo 
acompanhado de perto, e o 
Ministério Público deve avaliar 
a admissibilidade da denúncia, 
dando início à investigação 
formal, caso considere que 
os fatos merecem apuração 
detalhada.

A denúncia contra os 
vereadores de Messias é 
mais um capítulo de um 
cenário que promete trazer 
à tona outras irregularidades 
no cenário político local. O 
acompanhamento do GAECO 
e a eventual ação do Ministério 
Público podem resultar em 
repercussões importantes para 
o futuro político da cidade.



Esse aumento seria repassado da cadeia 
produtiva ao consumidor. Café e açúcar 
também preocupam, com produção limitada 
impulsionando os preços. Do lado dos grãos, 
os analistas projetam estabilidade nos preços de 
soja e milho, enquanto o trigo deverá depender 
do câmbio, e o arroz tende a ter uma safra 
robusta. Já o feijão deve registrar produção 

dentro da média.
A seca histórica de 2024 segue afetando 

a produção de hortaliças, frutas e verduras, 
que têm peso significativo na cesta básica. 
César de Castro Alves, gerente da consultoria 
Agro do Itaú BBA, alerta que chuvas abaixo 
da média nos próximos dois meses podem 
intensificar as perdas, gerando impacto 
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Commodities softs, de forma consolidada, devem ter pressão intermediária sobre a inflação
ECONOMIA
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Inflação de alimentos deve ser pressionada por
carnes, café e açúcar em 2025, apontam analistas

REPARAÇÃO HISTÓRICA

Quatro desaparecidos de Alagoas serão reconhecidos oficialmente como vítimas da violência do Estado

Vítimas alagoanas da ditadura militar
terão certidão de óbito corrigida

óbito refletirão a violência do regime militar, 
corrigindo a narrativa oficial que distorceu a 
causa das mortes dessas pessoas. A Comissão 
Nacional da Verdade identificou 434 mortos 
e desaparecidos, e agora o governo reconhece 
oficialmente essas mortes como vítimas da 
repressão estatal. Além dos alagoanos, outras 
232 pessoas terão suas certidões retificadas 

em um movimento de reparação histórica.
A retificação das certidões será 

coordenada pela Comissão Especial 
sobre Mortos e Desaparecidos Políticos 
(CEMDP), ligada ao Ministério dos Direitos 
Humanos. Não será feita pelos cartórios, mas 
sim por meio de uma cerimônia pública, que 
incluirá desculpas formais e homenagens 

A expectativa de preços 
mais elevados para produtos 
agropecuários básicos 
deve manter a inflação de 
alimentos em alta em 2025. 
De acordo com especialistas 
ouvidos pelo Broadcast Agro, 
os principais responsáveis 
pela pressão inflacionária 
devem ser as carnes, o café 
e o açúcar, enquanto itens 
como grãos tendem a ter 
impacto neutro, refletindo 
preços estáveis. Dados 
recentes do IBGE mostram 
que os preços de alimentação 
e bebidas subiram pelo 
quarto mês consecutivo. 
Em dezembro de 2024, o 
grupo Alimentação e Bebidas 
apresentou alta de 1,47%, 
acima dos 1,34% registrados 
em novembro, contribuindo 
com 0,32 ponto porcentual 
para o IPCA-15, que fechou 
o mês em 0,34%.

Segundo Gabriela Faria, 
economista da Tendências 
Consultoria, as proteínas 
devem ser o principal motor 
da inflação de alimentos 
em 2025, com preços das 
carnes estimados para 
subir pelo menos 16,6%. 

às vítimas, como parte do 
reconhecimento dos abusos 
cometidos durante a ditadura. 
Este ato simbólico visa 
reparar, ao menos em parte, 
o sofrimento das famílias 
afetadas.

Essa medida representa 
um passo significativo para 
a justiça, permitindo que as 
famílias finalmente vejam 
suas perdas reconhecidas 
oficialmente. A ação também 
reforça o compromisso do 
Estado com a verdade e 
com a memória dos abusos 
cometidos durante o regime 
militar, simbolizando a 
intenção de garantir que esses 
crimes não sejam esquecidos. 
O reconhecimento das vítimas 
não apaga a dor, mas representa 
um avanço importante na luta 
por reparação histórica.

momentâneo na inflação. Além 
disso, commodities como óleo 
de soja e leite devem continuar 
pressionando os preços. No 
caso do café, o repasse das altas 
ao consumidor ainda não foi 
plenamente realizado, o que 
pode levar a novos recordes nos 
preços.

José Carlos Hausknecht, 
sócio-diretor da MB Agro, 
ressalta que o comportamento 
do câmbio será determinante 
para a inflação de alimentos. 
Caso o dólar permaneça acima 
de R$ 6, haverá maior pressão 
inflacionária, dificultando o 
corte de juros pelo Banco 
Central. A falta de confiança do 
mercado nas medidas fiscais do 
governo também gera incertezas, 
exacerbando os impactos 
das commodities agrícolas 
sustentadas.

A Tendências Consultoria 
estima que o IPCA Alimentos 
fechará 2024 com alta de 6,2% e 
2025 com um avanço de 9,1%, 
ambos com viés de alta. Este 
cenário reforça a necessidade 
de monitoramento constante, 
especialmente sobre a evolução 
climática e os fatores externos que 
influenciam o mercado agrícola.

O Ministério dos 
Direitos Humanos 
anunciou que os 
cartórios em todo o Brasil 
começarão a emitir novas 
certidões de óbito para 
pessoas assassinadas ou 
desaparecidas durante 
a ditadura militar. Essa 
medida, que segue uma 
resolução do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), 
corrige a causa da morte 
em 202 documentos, 
reconhecendo oficialmente 
a violência do Estado 
contra essas vítimas. Entre 
os alagoanos beneficiados 
estão Gastone Lúcia de 
Carvalho Beltrão, José 
Dalmo Guimarães Lins, 
Luiz Almeida Araújo e 
Manoel Lisboa de Moura.

As novas certidões de 



O Ministério da Agricultura tornou-se alvo 
de uma disputa política entre o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e o PSD. Em 
dezembro, a pasta empenhou R$ 535 milhões 
para a distribuição de máquinas pesadas pelo 
país, mesmo enquanto o Congresso enfrentava 
impasses com o Supremo Tribunal Federal (STF) 
sobre a transparência na destinação de emendas 
parlamentares. A decisão do ministro Flávio Dino 
de bloquear parte das emendas reforçou a tensão. 
A possível retirada da Agricultura do controle 
do PSD, em uma aguardada reforma ministerial, 
aumentou o descontentamento no partido. 
Lideranças da sigla, que tem como presidente 
nacional Gilberto Kassab, consideram que perder 
o espaço agrava a insatisfação, já latente entre 
deputados da legenda. O atual ministro, Carlos 
Fávaro, senador licenciado por Mato Grosso, é 
visto como peça central no imbróglio.

Levantamento do GLOBO revelou que 
Alagoas, reduto político de Arthur Lira, foi um 
dos estados mais contemplados nos últimos 
dias de 2024, com R$ 34,6 milhões destinados à 
compra de maquinário pesado. Esses empenhos, 
concentrados em 30 e 31 de dezembro, 
correspondem à fase inicial da despesa, na qual 
o governo reserva os valores para uso futuro. 
No total, o pregão 90010/2024, realizado em 
abril, prevê R$ 2,5 bilhões para a aquisição 
de equipamentos como tratores agrícolas, 
retroescavadeiras e caminhões-pipa. Esses 
recursos serão usados para atender demandas 
de estados e municípios, com prioridade para a 
mecanização e intervenções em estradas vicinais.

Entre os estados mais beneficiados pela última 
leva de empenhos, o Rio Grande do Norte lidera, 
com R$ 50,8 milhões, seguido por Amazonas, 
Acre e Piauí. O orçamento da Agricultura sofreu 
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Em meio à disputa política pelo comando da pasta, estado recebe destaque na distribuição de máquinas pesadas
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Alagoas lidera empenho de R$ 535
milhões do Ministério da Agricultura

O ministro dos Transportes, 
Renan Filho, manifestou 
publicamente sua oposição à nova 
posse de Nicolás Maduro como 
presidente da Venezuela, realizada 
nesta sexta-feira (10). Em uma 
nota publicada em suas redes 
sociais, Renan Filho chamou 
Maduro de “ditador incansável” 
e criticou o regime venezuelano 
por desrespeitar, segundo ele, 
a soberana vontade do povo.

“Como membro do MDB, 
partido que historicamente 
sempre defendeu o respeito às 
liberdades individuais, à justiça e 
ao voto popular, deixo aqui o meu 
repúdio ao truculento regime que 
se impõe mais uma vez”, declarou.

O posicionamento do 
ministro foi reforçado pelo 
secretário de Governo de Alagoas, 
Vitor Pereira, que também se 
manifestou nas redes sociais. 
Pereira destacou a necessidade de 
defender a democracia em todas 
as circunstâncias. “A democracia é 
irrenunciável. Como repudiamos 
os ataques e a tentativa de 
golpe no Brasil, em janeiro de 
2023, devemos repudiar o que 
acontece na Venezuela”, afirmou.

Pereira ainda compartilhou o 
texto de Renan Filho, reiterando 
o repúdio ao governo de Maduro: 
“A tomada do governo pela 
força bruta e sem legitimidade 
precisa ser condenada por todos 
nós defensores da Democracia”.

A reeleição de Nicolás Maduro 
não foi reconhecida pelo governo 
brasileiro, que considerou a falta 
de transparência na divulgação 
dos resultados. O adversário de 
Maduro, Edmundo González, 
se autoproclamou vencedor e foi 
reconhecido como presidente 
eleito por alguns países. No 
entanto, o Brasil não declarou 
apoio a nenhuma das partes.

Apesar da postura oficial 
do governo, o Partido dos 
Trabalhadores (PT), do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
parabenizou Maduro pela vitória, 
alimentando a polêmica em 
torno da legitimidade do pleito.

DITADURA

Renan Filho 
e secretário 

de governo de 
Alagoas repudiam 
posse de Maduro 

na Venezuela

Posicionamento do 
ministro foi reforçado pelo 
secretário de Governo de 
Alagoas

um salto expressivo em 2024, com 
as emendas de comissão subindo 
de R$ 12 milhões, em 2023, para R$ 
850 milhões. Considerando todas 
as emendas parlamentares, 13% 
do orçamento da pasta depende 
de indicações do Congresso. O 
índice sobe para 41% quando 
excluídos os gastos obrigatórios. 
Esse crescimento reflete mudanças 
após o STF declarar, em 2022, 
a inconstitucionalidade das 
emendas de relator. Parte dos 
recursos foi realocada para 
emendas de comissão, oferecendo 
aos parlamentares uma nova 
ferramenta para destinar verbas a 
redutos eleitorais.

No início de sua gestão, Fávaro 
canalizou recursos significativos 
para Mato Grosso, seu estado natal. 
No entanto, nos últimos dias de 
2024, o estado recebeu apenas R$ 
2,2 milhões, ocupando a 21ª posição 
entre os destinos. A movimentação 
política em torno do Ministério 
da Agricultura acendeu o alerta 
no PSD. A insatisfação com o 
espaço limitado no governo Lula, 
somada à possibilidade de perder 
a pasta, pode impactar a relação do 
partido com o Planalto. Procurado, 
o Ministério da Agricultura 
informou que ainda está 
consolidando os dados de 2024 e 
avaliando os valores empenhados, 
liquidados e pagos. Segundo a 
pasta, “as apurações contábeis 
completas” estarão disponíveis em 
breve.

Lira ministro? O que pensa Ciro Nogueira, ex-ministro de Bolsonaro e chefe do PP

Especulação sobre Arthur Lira na reforma
ministerial agita bastidores políticos

O presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), tem sido mencionado 

como possível nome para compor a equipe 
ministerial do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva em uma futura reforma ministerial. 
No entanto, o presidente nacional do 
Progressistas (PP), Ciro Nogueira, tem 
demonstrado reservas quanto a essa 
movimentação.

A aliados, Ciro Nogueira, que foi 
ministro da Casa Civil durante o governo de 
Jair Bolsonaro, expressou que prefere que 
Lira permaneça na Câmara dos Deputados 
mesmo após deixar a presidência da Casa 
em fevereiro. Para Nogueira, o tamanho 
político e a influência de Lira sobre a 
bancada tornariam difícil desvincular 
sua eventual entrada no governo de uma 
possível adesão formal do PP à base de Lula 
— um movimento que o líder do partido 
deseja evitar, ao menos por enquanto.

ARTICULAÇÃO

Segundo Nogueira, a 
nomeação de Lira cruzaria uma 
linha que não foi ultrapassada 
com a escolha do deputado 
André Fufuca (PP-MA) para 
o Ministério do Esporte, 
considerado um cargo de 
menor peso político.

Embora tenha afirmado 
que se afastou da extrema-
direita e se reposicionou como 
integrante do centrão, Ciro 
Nogueira mantém críticas 
frequentes ao governo Lula em 
suas redes sociais. No entanto, 
fontes no PT avaliam que 
o discurso opositor do líder 
do PP pode ser flexibilizado, 
dependendo das circunstâncias.
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Nova política pública inovadora vai transformar a vida de pais e responsáveis
DESENVOLVIMENTO HUMANO

Em um marco histórico 
para o estado de Alagoas, 
o governador Paulo 
Dantas sancionou a Lei 
nº 9.413/2024, de 29 de 
novembro, que institui a 
Política Pública de Apoio, 
Acolhimento e Capacitação 
aos pais ou responsáveis 
legais de pessoas autistas. 
A nova legislação busca 
oferecer suporte emocional, 
informações e ferramentas 
para que as famílias possam 
lidar com os desafios do dia 
a dia e promover a inclusão 
de seus filhos.

A secretária de Estado 
da Cidadania e da Pessoa 
com Deficiência, Arabella 
Mendonça, celebrou a 
aprovação da lei e destacou a 
importância dessa iniciativa 
para o Estado. “Essa lei é 
um marco para Alagoas 
e demonstra o nosso 
compromisso com a inclusão 
e o bem-estar das pessoas 
com autismo e suas famílias. 
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Sabemos que os pais e responsáveis enfrentam 
muitos desafios e essa política vai oferecer o 
apoio necessário para que eles possam cuidar 
de seus filhos com mais tranquilidade e 
segurança”, afirmou a gestora.

A lei prevê diversas ações, como o 
oferecimento de apoio psicológico, a realização 
de encontros entre famílias, a disseminação 
de informações sobre o autismo e a promoção 
de atividades lúdicas. “É fundamental que os 

pais se sintam acolhidos e compreendidos. 
Essa lei vai proporcionar um espaço para que 
eles possam compartilhar suas experiências, 
trocar informações e construir uma rede de 
apoio”, ressaltou Arabella Mendonça.

Na prática
Os pais e responsáveis terão acesso a 

serviços de apoio psicológico, o que os ajudará 
a lidar com as emoções e desafios do dia a 

Estado passa a garantir apoio e 
acolhimento a famílias de autistas

Alagoas registrou o menor número de mortes 
por afogamentos nos últimos 10 anos

SEGURANÇA

Um levantamento 
realizado pela Polícia 
Científica de Alagoas 
revelou que 2024 teve o 
menor número de mortes 
por afogamento nos últimos 
10 anos no estado. Segundo 
dados dos Institutos 
Médico-Legais (IMLs) de 
Maceió e Arapiraca, foram 
registrados 92 casos, uma 
diminuição de 18,58% em 
relação a 2023, quando 
ocorreram 113 mortes. 
A redução também foi 
notável em comparação a 
2017, que registrou o maior 
número de óbitos, com 140 
mortes, representando uma 
queda de 34,28% desde 
então.

A análise detalhada 
dos dados mostrou que a 
maioria das vítimas eram 
do sexo masculino, com 81 
homens e 11 mulheres. A 
faixa etária mais afetada foi 
a de adultos de 20 a 59 anos, 
com 60 mortes, seguida por 
jovens de 0 a 19 anos, que 
somaram 18 óbitos. Além 

disso, 14 vítimas tinham 60 anos ou mais. Um 
dado preocupante foi a constatação de que 
todas as vítimas de afogamentos em piscinas 
eram crianças de até 11 anos, destacando a 
necessidade de campanhas educativas focadas 
nesse público vulnerável.

O levantamento também apontou os 
locais mais comuns de afogamentos. As 
praias e rios somaram 43 mortes, mas os 
açudes e barragens foram os ambientes mais 
perigosos, com 31 casos registrados. Esses 

locais, geralmente em áreas particulares e 
mal sinalizadas, são populares para lazer, 
mas carecem de infraestrutura e segurança, 
aumentando os riscos. Outros ambientes 
improváveis, como caixas d’água, poças 
e cacimbas, também causaram mortes, 
evidenciando a necessidade de vigilância em 
áreas frequentemente negligenciadas.

O perito-geral adjunto, Wellington Melo, 
ressaltou que a divulgação desses dados tem 
como objetivo alertar a sociedade e contribuir 

A maioria dos casos aconteceu em balneários como açudes e barragens, na zona rural do Estado

dia. Além disso, a lei garante 
a realização de palestras e 
workshops para que as famílias 
possam aprender mais sobre o 
autismo, suas características e 
como lidar com cada caso de 
forma individualizada.

Para fortalecer o sentimento 
de comunidade e troca de 
experiências, a lei também prevê 
a promoção de encontros entre 
famílias. Nesses encontros, os 
pais e responsáveis poderão 
compartilhar suas histórias, 
trocar informações e criar laços 
de amizade, formando uma 
rede de apoio mútuo.

A lei incentiva ainda a 
realização de atividades lúdicas 
em conjunto, fortalecendo o 
vínculo entre pais e filhos e 
estimulando o desenvolvimento 
das crianças com autismo. 
Essas atividades contribuirão 
para um desenvolvimento 
mais completo e saudável das 
crianças, além de promover 
momentos de lazer e diversão 
para toda a família.

para a redução das mortes por 
afogamento. Ele enfatizou a 
importância de campanhas 
educativas sobre os riscos 
em balneários irregulares 
e de ações mais rigorosas 
de fiscalização. Além disso, 
foi informado que 48 dos 
afogamentos ocorreram em 
áreas rurais e que 6 vítimas 
das praias eram turistas de 
outros estados. Outros casos 
envolveram acidentes de 
trânsito e trabalho, além de 
um caso de homicídio.

Por fim, Melo destacou 
que o esforço conjunto 
entre órgãos de prevenção 
e a sociedade tem sido 
fundamental na promoção de 
uma cultura de segurança nas 
águas, o que contribuiu para a 
queda histórica nas mortes em 
2024. No entanto, ele alertou 
que é essencial intensificar 
essas ações para continuar 
salvando vidas, garantindo a 
preservação da segurança e a 
conscientização da população 
sobre os riscos relacionados 
aos ambientes aquáticos.



temporadas anteriores. Alguns dos mais impactados 
foram atacantes e meias criativos, cujas equipes não 
alcançaram os resultados esperados, e que viram 
seus valores despencarem em meio a um cenário 
de falta de consistência nas competições. A falta de 
gols, assistências e presença decisiva nos jogos fez 
com que esses atletas perdessem a visibilidade que 
tinham no mercado.

Além disso, a situação econômica de vários 
clubes também contribui para a queda nos preços 
de mercado dos jogadores. A pandemia deixou 
sequelas financeiras, e muitos times passaram 
a repensar as contratações de alto custo. Com o 
objetivo de equilibrar as finanças, alguns clubes 
começaram a negociar jogadores de forma mais 
cautelosa, o que tem pressionado os valores para 
baixo. Os jogadores, que no passado seriam 
cobiçados por gigantes do futebol europeu, hoje 
enfrentam um mercado mais restrito.

Por outro lado, o ranking também revela alguns 
jogadores que estão se destacando e conseguindo 

aumentar seus valores de mercado, mesmo com 
a concorrência acirrada. Os jovens talentos e os 
jogadores que conseguem se manter regulares 
nas temporadas têm sido os mais procurados. A 
avaliação de mercado tem se tornado cada vez mais 
baseada em performance e potencial futuro, com 
os clubes priorizando contratações que tragam 
resultados mais rápidos.

Essa oscilação nos valores dos jogadores afeta 

o lateral é como um irmão para ele. Fabrício 
se emocionou ao relembrar os bons momentos 
com Filipe no Flamengo, enfatizando o respeito 
e apoio que recebeu do amigo. Ele mencionou, 
ainda, uma conversa com Gabriel Barbosa 
(Gabigol), que demonstrou o desejo de se reunir 
com Filipe no futuro, após a saída de ambos do 
Flamengo. A amizade com Filipe teve grande 
importância em sua trajetória no clube, mas 
a necessidade de novos ares foi decisiva para a 
transferência.

Fabrício Bruno considerou sua transferência 
para o Cruzeiro como uma escolha estratégica 
e profissional, voltada ao crescimento de sua 
carreira. Ele falou com gratidão sobre o que viveu 
no Flamengo, destacando os títulos conquistados 
e os momentos inesquecíveis. Contudo, o 
defensor afirmou que, como profissional, 
precisava buscar novos desafios e brigar por 
títulos em outro clube. O projeto ambicioso do 
Cruzeiro foi um atrativo importante para sua 
decisão, além da oportunidade de continuar se 

destacando e até mesmo brigar por um espaço 
na seleção brasileira.

Ao final, o zagueiro reforçou que sua saída 
do Flamengo não foi motivada por brigas 
ou desentendimentos com o clube ou seus 
companheiros de equipe. Fabrício disse que 
sempre foi sincero e honesto, destacando que sua 
decisão foi motivada exclusivamente pelo desejo 

Fabrício Bruno é apresentado no Cruzeiro e
explica saída do flamengo: “Decisão de carreira”

A última atualização do 
ranking de jogadores mais 
desvalorizados da temporada 
europeia trouxe algumas 
surpresas. Entre os nomes que 
sofreram perdas significativas 
em seu valor de mercado, 
estão alguns dos principais 
jogadores da elite do futebol, cuja 
performance no campo não tem 
refletido o status que carregam 
fora dele. A lista, divulgada por 
uma renomada plataforma 
de transferências, mostra que, 
apesar de terem sido estrelas por 
anos, certos atletas enfrentam um 
momento de queda financeira.

Entre os destaques negativos, 
estão jogadores com contratos 
pesados e que não conseguiram 
repetir o nível de excelência das 

Ranking revela que astros de renome perderam valor durante a temporada, impactando suas futuras negociações
QUEDA NO VALOR DE MERCADO

NOVA JORNADA

Jogadores brasileiros de topo 
sofrem desvalorização na Europa

Lesão de Gabriel Desafio crucial Máscara de Igor

O atacante Gabriel Carvalho, 
do Internacional, sofreu uma 
fratura durante os treinamentos e 
precisará passar por uma cirurgia. 
O clube confirmou que o jogador 
ficará afastado por um período 
indefinido, o que representa um 
grande golpe para o elenco. Gabriel 
vinha se destacando e seu retorno 
ao time será aguardado com 
ansiedade, já que ele é uma peça 
importante para o ataque do time. 
O departamento médico do Inter 
acompanha a recuperação e os 
próximos passos da cirurgia. 

O técnico Zubeldía, do São Paulo, 
revelou suas intenções para 
utilizar o meia Oscar na temporada 
2025. O treinador afirmou que 
pretende explorar as qualidades 
ofensivas do jogador, focando na 
sua capacidade de organização e 
passe. Oscar deverá ser peça-chave 
no esquema de Zubeldía, que 
buscará otimizar o talento do meia 
em um time que promete ser mais 
agressivo e técnico. A expectativa 
é alta, e o jogador será integrado 
de maneira gradual ao grupo 
principal.

Após o empate contra o Coruripe, 
o técnico do ASA, Gabriel Lima, 
projetou o próximo confronto 
contra o CRB como uma partida 
crucial para a sequência do time na 
temporada. O treinador destacou 
que, apesar do empate, a equipe tem 
mostrado evolução e a rivalidade 
com o CRB torna o confronto ainda 
mais importante. Lima acredita que 
o ASA precisa de uma vitória para se 
recuperar na tabela e se aproximar dos 
objetivos da temporada.

O técnico do CSA, Paulo Roberto, 
anunciou que o atacante Igor Bahia 
usará uma máscara para proteger uma 
lesão no rosto, mas não garantiu sua 
presença no jogo contra o Murici. O 
jogador sofreu um incidente durante 
os treinamentos e, embora esteja em 
condições de jogo, a decisão sobre sua 
participação dependerá da evolução 
do quadro clínico. O CSA segue se 
preparando para o duelo, com foco em 
conseguir os três pontos para melhorar 
sua posição no campeonato.

Fabrício Bruno foi 
oficialmente apresentado 
pelo Cruzeiro neste 
domingo (12), durante a 
pré-temporada da Raposa 
nos Estados Unidos. Em 
sua coletiva de imprensa, o 
defensor explicou sua decisão 
de deixar o Flamengo, 
afirmando que buscava 
novos desafios profissionais. 
Ele também desmentiu 
rumores sobre possíveis 
desentendimentos com a 
comissão técnica rubro-negra 
e ressaltou a transparência 
nas conversas com o técnico 
Jorge Sampaoli. Para 
Fabrício, sua adaptação 
no Flamengo não estava 
mais se encaixando com o 
perfil desejado, e ele sentiu 
a necessidade de um novo 
ambiente para continuar sua 
carreira.

O zagueiro também 
falou sobre sua amizade com 
Filipe Luís, destacando que 

Plano de Zubeldia

MACEIÓ, 13 DE JANEIRO DE 2025 - ANO III - EDIÇÃO DIGITAL 202 -  R$ 2,00

diretamente suas negociações 
e pode impactar o futuro de 
muitos atletas de renome. Com o 
mercado de transferências cada 
vez mais dinâmico e imprevisível, 
as surpresas continuam a surgir 
para clubes e jogadores, que 
precisam se adaptar rapidamente 
às mudanças.

de evoluir profissionalmente. A 
torcida do Cruzeiro, ansiosa para 
o início da temporada, espera 
que o defensor se torne uma 
peça fundamental para a zaga 
da equipe, que visa um bom 
desempenho após o título da 
Série B.
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Zagueiro revela amizade com Filipe Luís e fala sobre motivação para mudança de ares
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VITÓRIA DE MACKENZIE

SELETIVAS ABERTAS

PORTAS ABERTAS

INVESTIMENTO NO ATACANTE

A lutadora Mackenzie Dern 
levou a melhor sobre Amanda 

Ribas em uma revanche no UFC 
realizada no último sábado. Com 

uma performance dominante, 
Dern finalizou Ribas no segundo 

round, conquistando uma 
vitória expressiva. A vitória foi 
especialmente importante para 
Dern, que busca se consolidar 

como uma das principais atletas 
da divisão. Ribas, por outro lado, 

lamentou a derrota e promete 
aprender com o revés para voltar 

mais forte nas próximas lutas.

O programa Atleta Cidadão, de 
São José dos Campos, abriu as 
inscrições para seletivas em 76 

modalidades esportivas. A iniciativa 
visa descobrir novos talentos e 
oferecer mais oportunidades de 

prática esportiva para a população. 
Os interessados poderão participar 

das seletivas em diversas idades 
e categorias, com o objetivo de 

integrar jovens ao esporte de alto 
rendimento ou apenas incentivar 

a prática regular. Para se inscrever, 
basta acessar o site da Prefeitura e 

seguir os passos indicados.

Sérgio Pérez, piloto da Fórmula 1, 
recebeu uma proposta intrigante 
da Fórmula E, como revelou um 
dirigente do campeonato. Apesar 

de estar em negociação com outras 
equipes da F1, Pérez pode ser 

atraído pela perspectiva de um 
novo desafio no automobilismo 

elétrico. O dirigente não descartou 
a entrada do mexicano no 

campeonato, que tem ganhado 
cada vez mais visibilidade no 

cenário internacional. A situação 
segue sendo monitorada por fãs e 

especialistas.

O Santos está avaliando um alto 
investimento na contratação de 
um atacante sueco, que vem se 
destacando na Europa. O clube 

paulista está concorrendo com o 
Grêmio, que também demonstrou 

interesse na contratação. A 
expectativa é que a negociação se 
intensifique nos próximos dias, 
já que o jogador se encaixa nas 

necessidades do elenco do Santos 
para a temporada 2025. A disputa 

promete aquecer o mercado de 
transferências, com os dois clubes 

em busca de reforços de peso.
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FUTURO EM XEQUE

Zumbi FC se tira da ameaça e vai às oitavasZumbi FC se tira da ameaça e vai às oitavas
da Copa São Paulo: vitória contra o Fluminenseda Copa São Paulo: vitória contra o Fluminense

Com grande desempenho, equipe alagoana 
surpreende e é a única representante de 

Alagoas ainda viva no torneio

Sucesso na Supercopa é comemoradoSucesso na Supercopa é comemorado
com goleada no Real Madridcom goleada no Real Madrid

A Copa São Paulo de 
Futebol Júnior segue a todo 
vapor e, após a eliminação 
do CRB na fase de grupos, 
o Zumbi FC é o único time 
de Alagoas a permanecer 
vivo na competição. O clube 
teve uma grande atuação 
diante do Fluminense neste 
sábado, superando todas as 
dificuldades e conquistando 
uma vaga nas oitavas de 
final. O jogo, realizado no 
Estádio da Rua Javari, em 
São Paulo, foi um verdadeiro 
teste de resistência para a 
equipe, que mostrou força e 
determinação para garantir 

O Barcelona conquistou 
a Supercopa da Espanha de 
forma avassaladora neste 
domingo, aplicando uma 
goleada de 4 a 1 sobre o 
Real Madrid no Santiago 
Bernabéu. A vitória em 
um clássico tão importante 
encheu os torcedores catalães 
de alegria, reafirmando a 
grande fase do time, que 
tem se destacado tanto no 
ataque quanto na defesa. A 
equipe de Xavi Hernandez 
não deu chances para o rival 
e dominou a partida do início 
ao fim, mostrando que, em 
grandes jogos, está sempre à 
altura das expectativas.

O BARÇA VIRA IMBATÍVEL

Time catalão dá show no Bernabéu e 
conquista mais um troféu, selando ainda 

mais a rivalidade com os merengues

a classificação.
Desde o início, o Fluminense 

impôs seu ritmo, mas os meninos do 
Zumbi não se intimidaram. Em uma 
noite inspirada, o time alagoano 
conseguiu controlar a posse de 
bola e executar jogadas rápidas, 
aproveitando as brechas deixadas 
pela defesa tricolor. O primeiro gol 
veio aos 15 minutos do primeiro 
tempo, com uma bela finalização 
de Mateus, que foi fundamental 
para acender a chama da vitória. 
O Fluminense tentou reagir, mas 
a marcação do Zumbi se manteve 
sólida, dificultando qualquer 
tentativa de reação.

Na segunda etapa, o Fluminense 

pressionou ainda mais, buscando 
o gol de empate, mas o goleiro do 
Zumbi, Carlos, se destacou com 
defesas sensacionais, garantindo a 
vantagem e o espírito de luta dos 
alagoanos. Com o adversário se 
atirando para o ataque, o contra-
ataque se tornou uma arma perigosa. 
O segundo gol, já nos minutos finais, 
selou a classificação e fez a torcida 
vibrar nas arquibancadas.

O técnico do Zumbi, Tiago 
Andrade, comemorou a classificação 
e ressaltou a união do elenco. “Essa 
vitória é fruto do trabalho sério que 
estamos realizando. O time mostrou 
muita garra e soube administrar as 
adversidades”, afirmou o treinador, 

Os gols começaram logo no 
primeiro tempo, com uma jogada 
magistral de Gavi, que encontrou 
Lewandowski em boa posição para 
abrir o placar. A resposta do Real 
Madrid foi imediata, mas o gol de 
Benzema, anulado por impedimento, 
frustrou as esperanças merengues. O 
Barça se manteve firme e ampliou a 
vantagem com mais dois gols, ambos 
marcados por jogadores com ótimo 
desempenho durante a temporada. 
A defesa madridista parecia sem 
resposta para os ataques rápidos e 
bem coordenados dos visitantes.

Aos 30 minutos da etapa final, 
o Real teve sua última tentativa de 
reverter o quadro, mas o Barcelona já 
havia mostrado que seria impossível 

alcançar sua superioridade naquele 
dia. O lance de destaque ficou 
por conta de Pedri, que roubou 
a bola no meio-campo e deu a 
assistência perfeita para o gol de 
Dembélé, fechando a conta em 
uma vitória convincente. O estádio, 
tradicionalmente palco de grandes 
batalhas, ficou em silêncio, enquanto 
os jogadores do Barça comemoravam 
em grande estilo.

Xavi, técnico do Barcelona, 
expressou sua felicidade com o 
resultado, destacando a união do 
grupo e a qualidade do trabalho feito 
ao longo do ano. “Este time tem se 
dedicado muito para chegar até aqui. 
Foi uma vitória coletiva e merecida”, 
declarou o comandante. O treinador 

bastante emocionado. O Zumbi 
agora se prepara para o próximo 
confronto, com o objetivo 
de seguir na competição e 
representar bem o futebol de 
Alagoas, que conta com grandes 
esperanças na atual edição da 
Copa São Paulo.

Com o time indo longe na 
competição, a expectativa é de que 
o Zumbi possa surpreender ainda 
mais e se tornar uma das gratas 
surpresas deste ano. Enquanto 
isso, o Fluminense volta para casa, 
frustrado com o desempenho 
abaixo das expectativas, e precisa 
repensar seus erros para futuros 
campeonatos.

também fez questão de enaltecer o 
desempenho de jovens como Gavi 
e Pedri, que têm se mostrado cada 
vez mais decisivos nas grandes 
decisões.

Com a taça na mão, o 
Barcelona segue na busca por 
mais títulos nesta temporada. A 
Supercopa da Espanha representa 
um grande impulso para a 
confiança da equipe, que agora 
se prepara para os desafios da 
Liga e da Champions League, 
com a expectativa de conquistar 
mais troféus para o clube. O Real 
Madrid, por sua vez, precisará 
se reorganizar após esse revés 
contundente e focar no que está 
por vir nas próximas competições.
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